

Subscripción mensual... Q 1 00
trimestral... 2 75
annual... 10 00
EXTRANJERO
Subscripción anual oro americano... \$ 5 00

AVISOS, PRECIO CONVENCIONAL

Administrador,
Rafael Alpizar

PATRIA

Diario Republicano

Avenida primera Oeste No. 30
Frente al Hotel Internacional
Apartado de correo No. 266
TELEFONO No. 44

Editor y Director,
Ernesto Martin SAN JOSE

AÑO I

SAN JOSÉ DE COSTA RICA, SABADO 22 DE SETIEMBRE DE 1906

NÚMERO 68

MIGUEL MACAYA Y COMPAÑIA

FERRETERIA DE PRIMERA CLASE

SAN JOSE

CON UNA BIEN SURTIDA SUCURSAL EN PUERTO LIMON

MIGUEL MACAYA, - Socio Gerente

LA SUIZA

Taller de Mecánica y Armería

50 varas al Sur de la Botica de LA VIOLETA

Ofrezco a mi clientela y al público en general toda clase de trabajos en el ramo, tales como composición de máquinas de escribir, construcción de barandas y balcones, etc. etc.

SAMUEL MONTANDÓN

Hacendados

Tengo una regular cantidad de semilla de GUINEA fresca de la presente cosecha. Puedo dar instrucciones para la siembra a quien las necesite. El precio depende de la cantidad que se compre. Calidad superior. Entenderse con Jesús Valverde S. en San Mateo, ó con Tobías Valverde S. en la pulpería LA BICICLETA. San José, julio 25 de 1906.

AVISO

Se vende muy barato un bonito solar esquinero, con varios cimientos, agua manantial, y macadam ya pagado. Está situado 200 varas arriba de la Plaza de Ganado. Se vende madera y se compran y componen instrumentos viejos de cuerda. Se venden piezas torneadas para toda clase de muebles, a más bajo precio que en cualquiera otra parte. Entenderse con FEDERICO PRADA SUAREZ.

LIBRERIA Y PAPELERIA

-DE-

Iglesias Hermanos

Calle Central N. Apartado 170

Todas las semanas se reciben obras nuevas, las que vendemos más baratas que en ninguna otra parte. Gran surtido de estampas de todos tamaños, libros en blanco de todos precios, papel de diferentes clases, objetos y útiles de enseñanza, etc. Especialidad en suscripciones a revistas de todas partes. Literatura, Modas, Artísticos, Agricultura, Música y Actualidades.

JARDINERIA LA FLOR

En Chile Perro [300 varas al E. de la Soledad
UNICA JARDINERIA MODERNA EN COSTA RICA
LA QUE PUEDE SERVIR MEJOR Y MAS BARATO
GRAN COLECCION DE PLANTAS
E D ALFREDO BRADE
Se hace cargo de vender y trasplantar siembras y de adornar salones para bailes y casamientos

CAFE VALBUENA

-DE-

Jose Maria Arias

-San Jose, junto al Teatro Variedades-

Es hoy el punto de reunión de nuestra juventud alegre, deseara siempre de diversión que no perjudicada y si recrean al espíritu. La clientela es numerosa. Se sirve TE, CHOCOLATE, CAFE y exquisitos FRUJONES. En el ramo de tostes, sandwiches, tamalitos, bizcochos, pasteles, etc., el CAFE VALBUENA goza de merecida fama. Hay un magnifico BILLAR.

Ingeniero Mateo Albertazzi,
ARQUITECTO CONSTRUCTOR

y Constantino Albertazzi, Contratista,

Se hacen cargo de toda clase de trabajos de construcción. Ofrecen además piedra blanda para aceras, gradas, muros, etc. Todo a precios muy baratos. Proyecto y preventivos. Consultas profesionales. En esta oficina se reciben órdenes.

Compañía Hamburguesa Americana

LINEA ATLAS

Vapores correos: Prinz Waldemar, Sarnia, Prinz August Wilhem y Sibiria

Salen cada lunes de Limón para New York. Todos los vapores prestan mucha comodidad para pasajeros; dan excelente comida y llevan camarera. Hasta nuevo aviso los precios de pasaje para New York serán así.

Primera clase.—Limón a New York \$ 40-00
Ida y vuelta, 75-00
San José, Junio 12 de 1906.

JOHN M. KEITH, AGENTE

Taller de Relojería y Mecánica

(o)

Composición garantizada de toda clase de relojes, máquinas de escribir, aparatos de ingeniería, fonógrafos, cajas de música, armas de fuego, etc., etc.

Precios sumamente módicos

Taller frente a la casa de don Federico Tinoco, contiguo al Consultorio del doctor E. Uribe R.

FEDERICO ROA. E.

OPORTUNIDAD

El que quiera con poco dinero hacer negocio, puede comprar una buena cantina y restaurant situados en Cuesta de Morán, al lado del taller de muebles de don J. Morales Bejara no. Se vende ese establecimiento con la patente de cantina pagada por algún tiempo. Informes en la oficina de PATRIA.

EL MEJOR REMEDIO

para el peor dolor

¿sabéis cual es?

AL EMBROCACION IMPERIAL

De venta en la BOTICA FRANCESA

HERMANN Y ZELEDON

LA ALHAMBRA

E. PAGES y CIA.

GRAN ALMACEN DE TEJIDOS Y ABARROTES

Constantemente renueva sus existencias

Ventas en condiciones especiales, ventajosas para sus clientes
San José, julio de 1906.

IMPRENTA ALSINA

LA MEJOR DEL PAIS

Apartado numero 249 Telefono numero 36

Precios baratos

La prediccion de tiempo

segun M. Henry Leon

Nunca, como en los momentos actuales, es de más interés la materia que nos proponemos tratar toda vez que nuestro público está pendiente por motivos sabidos de cualquiera anomalía que pudiéramos tener en el medio en que vivimos.

Para conocer el tiempo, el ilustrado profesor Henry León ha formulado, como resultado de largas observaciones, una serie muy curiosa por cierto, de proverbios meteorológicos, algunos de ellos sólo aplicables a la comarca de Biarritz, y otros de carácter general, si bien es de nuestro deber agregar que aún estos últimos no pueden ser para nosotros aplicables, hasta que sean sancionados por múltiples observaciones llevadas a término, por buen número de personas competentes.

He aquí ahora los proverbios a que nos referimos, en la forma en que han sido formulados por su autor. Cuando el cielo es muy transparente y aparecen con toda claridad los objetos lejanos que de ordinario no pueden verse, es indicio de mal tiempo.

Cuando las montañas parecen negras y como que se acercan, distinguiéndose los detalles más insignificantes de las mismas, se acerca el tiempo sur y aguaceros.

La lluvia fina y constante va acompañada de continuo de ráfagas de viento.

La lluvia que humea al caer en los valles, anuncia que lloverá largo y abundancia de agua.

La lluvia de la mañana raras veces se prolonga hasta la tarde, la que empieza al medio día, dura casi siempre hasta la noche.

El cielo rosado a la hora de ponerse el sol, presagia buen tiempo; si se presenta rojizo abigarrado a la salida del astro, señala lluvia, para el mismo día.

Las puestas del sol amarillas anuncian viento; si el color es amarillo pálido, humedad y lluvia.

Cuando los montes aparecen lejanos, brumosos y de color violeta, es indicio de buen tiempo.

El cielo gris, cubierto de vapores que el sol disipa al salir, permite esperar buen tiempo; si las nubes ocultan el sol, y se olean de rojo la lluvia es segura; si después, durante el día, se forma una bruma gris, lloverá, probablemente, por la noche.

Las nubes aterciopeladas, transparentes, indican buen tiempo y brisas; espesas y de color aceitoso, viento; si corren rápidamente y parecen bajarse, lluvia; negras y pequeñas, lluvia; si corren en diferentes sentidos, lluvia.

Si en medio de un cielo claro aparecen nubes vaporosas, que se agrupan formando el cielo empedrado, se acerca un cambio de tiempo para dentro de pocos días.

Si el humo, al salir de las chimeneas, no sube en la atmósfera, indica cambio de tiempo y lluvia.

El hierro, la sal y el mármol es

señal de lluvia, cuando se humedece.

La llama del hogar presagia buen tiempo cuando se eleva tranquila.

El hollín que cae de las chimeneas es signo seguro de lluvia.

En la importante publicación "Bulletin de la Biarritz-Association de donde tomamos los datos que preceden, como nota, se consigna lo siguiente: Los signos meteorológicos indicados corresponden a fenómenos dependientes de la humedad atmosférica unos, y de los movimientos de aquéllas, otros. Los primeros son universales, y el psicrómetro puede sustituirlos a todos. Los segundos sólo son aplicables a países de orientación y configuración precisa a la de Biarritz.

DR. GORDON.

FEMENINAS

La medicina en el hogar

Oigo con frecuencia la protesta de las damas cuando se dice que el puesto de la mujer está en el hogar, como si considerasen que tal afirmación limita sus facultades intelectuales y que se pregona con ella la creencia de que la instrucción no es necesaria a la mujer.

Ningún error más funesto, educación, cultura superior, instrucción profunda, todos los conocimientos más varios son precisos a la esposa, madre y educadora en el hogar.

La ignorancia de la mujer, que tiene a su cuidado, no sólo la guarda de los intereses materiales, sino también el bienestar y salud de los suyos y hasta el de la dirección de sus espíritus causa graves males, cuyas consecuencias es luego la primera en lamentar.

¡Cuánto hogar infeliz ó destruido por una pobre mujer ignorante, cuya bondad no fué suficiente a convencerlo! De la enorme cifra que alcanza en España la mortalidad infantil, uno de los más tristes factores es la ignorancia de la mujer.

Recordando las páginas del libro "La mujer médico del hogar", que ha escrito la doctora alemana Ana Fischer Dückelmann, se ve la importancia que los conocimientos de higiene y medicina tienen para la mujer.

Hasta el hecho sencillo de sostener un niño entre los brazos requiere conocimientos de la higiene para que una posición viciosa no deforme el tierno cuerpo, origine una desviación de la columna vertebral ó sea causa de congestiones u otros desarreglos del organismo.

Es una obra hermosa la de Ana Fischer Dückelmann, que se dedica a vulgarizar entre las mujeres los conocimientos médicos.

Hija del célebre doctor Federico Dückelmann, Ana Fischer demostró desde su infancia que se hallaba dotada de superior talento; su espíritu fluctuaba inquieto entre el Arte y la Ciencia, tan pronto solicitada por la Música y la Pintura, como por los severos y profundos estudios.

Casada y madre a los veinte años, el amor a sus hijos y los cuidados del hogar imprimieron la dirección a sus facultades. Vió que eran grandes las cosas que parecían pequeñas y escribió interesantes folletos sobre "La reforma de los trajes femeninos" y "Nuestra cocina actual", hasta que en 1885 fundó una revista semanal, dedicada a ilustrar al mundo femenino, a propósito de los cuidados que reclama su salud.

Trabajando sin descanso, ha obtenido en brillantes exámenes el doctorado en la Academia de Medicina de Zurich, y si que dedicando su existencia a la ilustración de las mujeres, a quién consagra sus hermosos y fecundos estudios.

Será de desear que las mujeres secunden la labor de este apóstol de la Ciencia, a la cual deben un verdadero agradecimiento.

COLOMBINO.

Los bailes de antaño

(A Don Pedro Calderón Navarro).

No voy a hablar de los bailes de "sa-lón" que según de decir eran muy raros. La gente "suidadana" era de-masiado "meca" y muy temerosa de Dios para divertirse con "bailuqueros".

En los campos y en "las orillas" era donde solía bailarse una ó dos veces por año, y eso temblando por las filipicas de los señores curas que siempre han "daer" duro contra el baile.

Pero no se crea que en tonces se bailaban "agarranos"; nada de eso, sueltitos y separados, sin tocarse ni las yemas de los dedos.

Los "Walses", "polkas" y "mazurkas", si acaso habían llegado por acá, estaban "descomulgadas", y los músicos del campo no se atrevían a tocarlas.

El primer Wals excomulgado fué el "Mo ejón", obra, sepa Judas, de que músico ya echado a perder; pero perdió su tiempo y número, pues el "Molejón" no pasó á la posteridad.

Los "floresos", especie de "jotas", eran las piezas favoritas de nuestros abuelos, que alguna que otra vez exhibían sus habilidades.

"El pato", con sus ribetes de maliciosa significación, era muy grato á las señoras. Pero entre todos "los pocos" bailes de entonces era muy aplaudido la "Chola Brava", cuando había una pareja, que la supiera ejecutar. Empezaban los dos el baile, sobre un aire especial, (que sólo algunos músicos viejos lo recordarán hoy.) Después de algunos compases, la mujer, ("la chola") se para en un lugar y el "cholo" sigue bailando en su rededor y haciéndola cortesías y saludos para "contentarla". Cuando lo consigue "bailotean" otro poco y entonces se enoja el "cholo" y ella lo "contenta".

Cuando había dos parejas que supieran bailar "la chola brava", el respetable público no les permitía sentarse hasta que se cansaban.

Los "puestos", era una ritualidad indispensable. Al empezar la pieza: una pareja, generalmente de los más "vejancones", se plantaba uno en cada extremo de la sala, y en el espacio marcado por ellos se desfilaban una ó dos parejas, cuando más, y otras venían luego á reemplazarlas. Cuando los músicos se sentían cansados, gritaban: "cierseco!" y los puestos echaban entonces su balladita, con lo que terminaba la pieza.

Los "bailes de Santa Lucía", eran ofrecidos por enfermedades de la vista. En estos sólo bailaban los niños y niñas. Si le gustan ó no á la Santa, esos votos, allá se sabrá, lo cierto es que muchos sanaban y los chicos lo grabámas la única ocasión de sacudirnos.

FRAY JUAN

COLOQUIO CON LA VIDA

Estaban ante la vida dos hombres, que eran otras tantas víctimas suyas.

—¿Qué me queréis—les preguntó

Uno de ellos contestó con voz lenta:

—Me revelo contra la crueldad de tus contradicciones; mi espíritu se esfuerza en vano en penetrar en el sentido de la existencia, y mi alma está invadida por las tinieblas de la duda. Sin embargo, la razón me dice que el hombre es el ser más perfecto del mundo.

—¿Qué reclamáis?—interrumpió impasible la Vida.

—Quiero la dicha.... Y para poder realizarla, es preciso que conciliéis los dos principios, puesto que comparto mi alma poniendo de acuerdo mi "yo quiero con tí debes".

—No tienes nada que desear, sino aquello que debéis hacer, por mí—contesta la Vida con dureza.

—No, yo no puedo desear ser tu víctima. ¿Por qué, yo que quería dominarte estoy condenado á vivir bajo el yugo de tus leyes?—Modera tu énfasis—le dijo el que estaba más cerca de la vida. Pero sin fijarse en sus palabras, el otro prosiguió.

Yo quiero tener el derecho de vivir en armonía con mis inspiraciones. No quiero ser hermano ni esclavo de mi prójimo, por deber; seré su hermano ó esclavo á mi gusto, obedeciendo á mi voluntad. Yo no quiero que la sociedad disponga de mí como de una piedra inerte que ayuda á edificar las prisiones de su ventura. Soy hombre, soy alma, soy espíritu, y debo ser libre.

—¡Esperad!—Dijo la vida con una sonrisa helada.—Has hablado lo bastante y yo sé todo lo que podrás añadir. Pides tu libertad! ¿Por qué no la ganas? ¡Lucha conmigo! Venceme! Hazte mi señor y yo seré tu esclava. No sobes con que tranquilidad me me to siempre á los triunfadores.

—Pero es necesario vencer! ¡Te

sientes capaz de luchar con migo para libertarte de tu servidumbre? ¿Estás seguro del triunfo? ¿Confías de tu fuerza?

Y el hombre contestó:

—Me has arrastrado á un conflicto con mi propio yo; has afilado mi juicio que, á la manera de una hoja mortífera, se hunde en lo más profundo de mi ser, aniquilándolo.

—Háblame con más valor, no te quejes—observó su compañero:

—¡Ah, si la tiranía me concediese una tregua! Déjame gozar de la vida.

La Vida volvió á sonreír, con su sonrisa de hielo.

—Dime, al dirigirte á mí, exige ó pides una gracia?

—Pido una gracia—contestó el hombre como un eco.

—Imploras como un mendigo de solemnidad; pero has de saber, pobre hombre, que la Vida no da limosna. Has de saber que un ser libre no pide nada: se apodera por sí mismo de mis dones.... Tú no eres más que esclavo de mi voluntad. Sólo es libre aquel que sabe renunciar á todos los deseos para dedicarse enteramente á conseguir el fin elegido. Has comprendido? Márchate.

El hombre había comprendido y se tendió, como un perro dócil, á los pies de la Vida, para recoger humildemente las migas de su festín.

Entonces las miradas de la Vida se dirigieron dulces, hacia aquel que no había hablado aún y cuyas facciones estaban llenas de bondad.

—¿Qué pides?

—No pido nada; lo exijo....

—¿Qué exiges?

—¿Dónde está la justicia? Dame-la. Más tarde sabré conseguirla todo. Por el momento sólo quiero justicia. He esperado mucho tiempo, con paciencia, con razones sin el menor descanso. He esperado, pero llegó la hora. ¿Dónde está la justicia?

—Tómala—contestó la Vida impasible.

MAXIMO GORKI

De Santo Domingo de San Mateo

Fiesta escolar

La inauguración del edificio destinado á escuela de varones fué un acontecimiento para este simpático y laborioso pueblo, uno de los que mayor adelanto alcanzan en el progreso de nuestra querida Costa Rica. Tuvo lugar el 15 de setiembre, día del aniversario de nuestra emancipación política, resultando una fiesta muy alegre y animada, reinando el orden más completo, á la que asistió gran número de vecinos de los barrios colindantes. Los escolares, correctamente formados y vistiendo sus mejores galas, cantaron hermosas y sentidas canciones con gran seguridad y afinación, valiéndose grandes y repetidos aplausos. Terminado tan brillante acto se sirvió un refresco á los escolares y cuantas personas el acto presenciaron. También fueron pronunciados elocuentes discursos, alusivos á la fiesta que en aquellos momentos se celebraba, oyendo los oradores justos y merecidos aplausos. A continuación se cantó en la iglesia parroquial un solemne Te Deum, en el que tomó parte el joven don Victor Freer acompañado de varios músicos de la filarmonía.

Por la tarde la filarmonía dió una retreta, tocando las mejores piezas de su repertorio, que estuvo muy concurrida.

En la noche se celebró un baile en el que tomaron parte las señoras más distinguidas de la localidad, quienes quedaron gratamente impresionadas deseando se repita.

Termino felicitando á la junta de educación y al personal docente que se halla al frente de nuestras escuelas por el interés que se tomaron por el auge de las fiestas.

Corresponsal.

Oficial

Gobernación.—Con goce de la tercera parte de sueldo se conceden tres meses de licencia á don Abelardo Hidalgo, telegrafista de Matina, por hallarse enfermo.

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.



Ceferino Barrajon

Con gusto publicamos el retrato del notable bajo cómico que en la actualidad se halla al frente de la Compañía que actúa en el teatro Variedades. Mañana, domingo, celebrará su función de gracia con el variado programa que publicamos en otra sección de este número.

TACTICA DE INFANTERIA

Nuestro querido amigo el celebrado poeta, teniente coronel é instructor general del arma de infantería, don Eduardo Calsamiglia, ha tenido la fineza de enviarnos el primer tomo de la táctica de infantería de que es autor.

Esta obra, que comprende la instrucción del recluta, es de gran utilidad práctica para el ejército, pues en ella están expuestas con gran claridad y precisión las materias de que trata.

Damos las gracias por el envío y deseamos á su joven é ilustrado autor igual éxito en los tomos sucesivos.

Y ASI VA EL MUNDO

Mejor estan en Bombay

Dos informaciones, una de Berlín, otra de París, saltan á mi vista.

La de Berlín publica el "Rheinische Zeitung," y es una carta que un soldado alemán escribió, desde el Sur africano, á su familia.

"En el curso de una expedición—dice él—, llegamos de noche cerca de una balsa. Al bajar de nuestros caballos distinguimos, no lejos de nosotros, figuras negras. Eran mujeres. Las hicimos prisioneras. No podíamos fusilarlas, porque no queríamos despertar la atención de un destacamento de doscientos hombres que encontrábase en los alrededores. No sabíamos, pues, qué hacer de dichas prisioneras, cuando un soldado propuso que las matásemos á bayonetazos. El oficial, aprobando la idea, dió en seguida orden de armar bayonetas. Cinco soldados colocáronse delante de las mujeres; otros cinco, detrás de ellas, y las prisioneras fueron traspasadas de parte á parte."

La información de París se refiere al estudio que M. de Lamotte, por encargo del gobierno francés, ha hecho del sistema administrativo de los ingleses en la India. Monsieur de Lamotte, en su Memoria, dice:

"En setenta años que Inglaterra ocupa efectivamente las Indias, la población, que entonces era de ciento cincuenta millones, ha aumentado á trescientos millones. Seis mil quinientos funcionarios viven del presupuesto. Nosotros tenemos más de trescientos en Camboya para un millón doscientos mil habitantes. Todos los indios, cualesquiera que sea su raza y su religión, tienen acceso, con el mismo título que los súbditos ingleses, á los empleos administrativos. El mérito, sólo el mérito, sirve de norma para conseguir destinos, cuyos sueldos varían entre 1,500 francos y 500,000 francos. En las Indias, donde la libertad de la Prensa y el derecho de crítica son absolutos, la lengua inglesa se ha extendido en términos que la hablan correctamente un millón quinientos mil indios."

Como España, después de haber perdido un Imperio colonial, se apresta á colonizar en Africa, he creído pertinente la publicación de las citadas informaciones, para que mediten sobre cuál de los dos métodos le conviene más: si el de la bayoneta alemana, odiado en todas las colonias, ó el de la libertad inglesa, amada por los indios.

Lo que refiere en su memoria M. de Lamotte explica que no sólo los pueblos coloniales, sino también algunos europeos, deseen un protectorado inglés, porque creen que mejor que ellos están en Bombay....

LUIS BONAFOUX.

CORREO DE TEATROS

Con la difícilísima y hermosa obra "Las campanas de Carrion" se presentó ante el público josefino, la noche del jueves pasado, en la escena de Variedades, el bajo serio señor Marcos.

No desmintió la fama de que viene precedido. Caracterizó con tanta propiedad el Gaspar que nadie que no lo conozca pudo figurarse que aquella máscara de viejo decrepito ocultara un rostro de veinte años. Pertenecía á la escuela moderna: ni grita ni manotea. Dice con naturalidad y acción con toda corrección. Su voz, á juzgar por lo poco que le oímos, pues suprimió la romanza del segundo acto—según dicen por no estar instrumentada—es potente y de timbre muy agradable.

No desmintió la fama de que viene precedido. Caracterizó con tanta propiedad el Gaspar que nadie que no lo conozca pudo figurarse que aquella máscara de viejo decrepito ocultara un rostro de veinte años. Pertenecía á la escuela moderna: ni grita ni manotea. Dice con naturalidad y acción con toda corrección. Su voz, á juzgar por lo poco que le oímos, pues suprimió la romanza del segundo acto—según dicen por no estar instrumentada—es potente y de timbre muy agradable.

En la escena final del segundo acto—la mejor que tiene la obra—se reveló un actor de primera fuerza. No olvidó sólo detalle en tan difícil labor. El gesto, los ademanes, las caídas; en fin, se posesionó de tal manera de su papel que el público entusiasmado lo llamó tres veces á escena, al caer el telón, en medio de delirantes aplausos. Marcos ha ganado la partida y es el actor y cantante que todos esperábamos. Su trabajo en "Las campanas de Carrion", nos recordó los buenos tiempos de Valentín González.

El concertante fué cantado con seguridad é afinación, mereciendo aplausos. La señora Prado tuvo que repetir el vals del tercer acto. La Montes Bordó su papel de machacha alocada. Barrajon el excelentísimo señor de siempre. Argüelles y Sanchez se condujeron con discreción, manteniendo el último al público en constante risa, alcanzando buenos aplausos.

Los coros se portaron tan á maravilla en el primer acto que si Barreuechea hubiera sido en aquellos momentos el czar de todas las Rusias—sin terroristas que lo acecharan, distingámonos—los entregaba al Czar Sinodo para que con ellos celebrara un auto de fe, á voz de pregón, en la plaza más céntrica de la ciudad, lo cual no dejaría de servir de escarmiento á los ruiseñores y además aves canoras.

Barrajon prepara su función de gracia para el próximo domingo.

El programa no puede ser más selecto: "Cambios naturales, La vara de Alcalde" y la siempre aplaudida "El pobre Valbuena."

ARMANDO CARDENAL

Para Julia é Ismael

(22 de Setiembre de 1906.)

Las brisas perfumadas por las flores llenan el ambiente. El aire fresco de la mañanita juguetea retozón y alborozado.

El rojo, color de vida, de vigor y lozanía, corado por los otros hermosos tintes del aroelris brillanta las guedejas del sol, que regocijado y curioso desputa su cara de dormido despierto y despabilado, antes de tiempo.

La Naturaleza toda se engalana con sus mejores atavíos. Y es que las brisas perfumadas, los hermosos colores, el rey de los astros y todos los encantos de la Naturaleza se han citado para tempranito de esta mañana pura, porque han de concurrir á una fiesta, han de presenciar un regocijo, han de ser testigos de una página risueña é inolvidable de la existencia.

Se trata de la confusión de dos almas, de dos seres.

Ella: la niña de color de vida, de primavera, la de frescura inmarcesible: la flor lozana, roja como la amapola, humilde como la violeta y como ésta perfumada.

El: el mozo esforzado, serio y laborioso; campeón modelo en las luchas que éan vigor y salud; el de carácter jovial y sincero; el que halla en el trabajo la fuente de una felicidad que unida á la del amor es completa.

Le faltaba una compañera y ya la encontró muy digna de él.

El también es muy digno de ella. ¿Quiénes son?

Julia Conde é Ismael Coto Fernández, huelgan comentarios.—Bien hayan los que saben encontrarse, los que saben entenderse, los que saben completarse.

FLORIAN.

DE SANTA MARIA

Señor Director de PATRIA

Estimado señor:

No quiero dejar de cumplir con el deber de informar á usted de lo que en este alejado rincón pasa. Ante todo hablaré del gran día de la patria el cual se celebró con pompa. La Municipalidad acordó una suma de dinero para que se distribuyera en el cantón, á fin de que se echara la casa por la ventana. A las cuatro de la mañana principiaron los 21 tiros de cárcama, á las cinco alborada al rededor de la plaza, y fué deirse detonaciones en el día; á las siete de la noche principió el baile en casa de nuestro amigo don Eufasio Ureña, quien á la última arregló su sala en la que vimos lo más selecto de nuestra población. Asistieron las señoras y señoritas siguientes: Dolores de Ureña, Filomena de Flores y Juana de Monge, Clementina Flores, Catalina Rodríguez, Zoila Zúñiga y otras cuyos nombres no puedo precisar. También estuvieron el señor Jefe Político don Rafael Elizondo, el Agente de Policía don Juan Flores, el entusiasta don José Rojas, don Salomón Monge, don Juan Valverde, don Ismael Ulloa, don Vicente Guillén y don Arturo Solano N. Terminó en medio de la mayor alegría, á las tres de la madrugada.

Este pueblo está muy agradecido por el acertado nombramiento en la persona de don Rafael Elizondo, para Jefe Político. La honradez de que goza el señor Elizondo lo eleva á lo más alto, así como la de don Rafael Canet y sus secretarios.

Corresponsal

CABLES RUSIA

Complot contra la vida del czar.—El entierro de Trepoff.—Aldeas destruidas.—General asesinado.

Petersburgo, 20.—A consecuencia de un telegrama que recibió de Stolypin el emperador, quien hallábase á bordo del yate Standart, en aguas finlandesas, se abstuvo de asistir á los funerales de Trepoff. También se abstuvo de asistir á la parada de los guardias de caballería. El telegrama de Stolypin debiese al descubrimiento de un complot contra la vida del czar. El atentado iba á tener lugar durante el entierro de los restos de Trepoff y en la revista de la tropa. Se ha averiguado que los terroristas pusieron á trabajar á sus agentes más atrevidos en la vecindad de Peterhoff y Tzarko'selo cuando Su Majestad salió para Finlandia y se redoblaron sus esfuerzos cuando se supo que asistiría á los funerales de Trepoff.

Petersburgo, 20.—Hoy fueron enterrados en Peterhof los restos de Trepoff. Contrario á lo que se esperaba el emperador no asistió. Muchos miembros de oficiales y altos funcionarios siguieron el ataúd hasta la catedral por valla de tropa. Se temía un atentado de parte de los terroristas, pero no sucedió nada. Con excepción del controlador del imperio Schwabach no estaba presente ningún ministro. Unos miembros de la familia imperial que asistieron fueron los grandes duques Nicolás y Pedro. La gran duquesa Elizabeth se vió expresamente de Moscow. Anduvo en la procesión á la par de la vida de Trepoff. En vista de la posibilidad de desórdenes urbanos, el ministerio de la guerra ha resuelto agregar al equipo de la tropa granadas de mano, pues se consideran más eficaces que la artillería cuando se trata de ataque á barricadas. Se han despachado grandes cantidades á Varsovia y demás ciudades polacas.

Tiflis, 20.—Informa el gobernador del Cáucaso que seis aldeas tártaras del distrito de Saugembur han sido convertidas en escumbrós por los habitantes de siete pueblos armenios. Todos buyeron antes de la llegada de la tropa.

Odessa, 20.—Numerosos judíos han recibido anónimos aconsejándoles no asistir á las fiestas de la Sinagoga con motivo del año nuevo. Témesse á las cuadrillas negras. El gobernador de Moscow ha reiterado el consejo dado hace poco á los cónsules extranjeros de mantener mucha vigilancia porque los anarquistas amenazan ataques con el objeto de causar complicaciones internacionales.

Petersburgo, 20.—Una batería de la guardia de la fortaleza que guarda el castillo de San Pedro y San Pablo ha sido destruida rem-

plaza con tiradores, por haber rechazado hacer facción de centinela.

Varsovia, 21.—El general Nicolareff, de la artillería, fué asesinado hoy en ésta. Equivocadamente se creía que era miembro del consejo de guerra. Paseaba en la calle Wielka esta mañana cuando lo rodearon 5 revolucionarios, quienes le mataron á balazos, fundándose enseguida.

PANAMA

Llegada de Mr Root—Fiestas que se celebrarán en su honor

Panamá, 20.—Hoy á las 2 p. m. el Secretario Root y familia llegaron á esta bahía. El señor Root parece estar fatigado con tanta fiesta. Según el programa que se ha arreglado en ésta, habrá visitas oficiales, lunch con el Gobernador Magón en Ancon, comida con el Ministro y Magón en la Legación de los EE. UU. Se hará visita al Congreso. La señora de Amador dará recepción á señora y señor Root esta tarde, y gran recepción mañana por la noche. La ciudad lindamente adornada. Después de visitar las obras del canal habrá un banquete y recepción en Cristóbal.

ESTADOS UNIDOS

Túnel concluido—Lo que dice The Evening Post

New York, 20.—El gran túnel bajo del río Hudson de Nueva York á Jersey, está concluido después de dos años de trabajo. Los ingenieros ya atravesáronlo. Destinase á la comunicación ferroviaria de Nueva York á New Jersey. Costó 200 millones de dólares.

Nueva York, 20.—Con motivo del viaje de Root el Evening Post, dice que conclusión de su viaje sudamericano, Root merece más que una indiferente recepción por nuestra prensa y público. Root, ha tenido algo parecido á un viaje triunfal. Se ha portado con dignidad y todos sus discursos públicos han tenido peso y al mismo tiempo ha sido conciliatorio. Por donde quiera que haya estado ha dejado una impresión feliz y este país se halla colocado nuevamente en una posición ventajosa para favorecer las amigables y provechosas relaciones con los países del Sur. Pero que esa señal existe de que se hará algo.

¿Qué pruebas existen de que los americanos del norte están preparados para abandonar su antigua y necia actitud hacia los americanos del sur? La verdad es que aquellas de las tarifas protectivas nos han convertido en nación domesticada, con entendimiento muy limitado. No tenemos la penetración para comprender que Alemania é Inglaterra nos están dejando atrás en el comercio sur americano y por motivo muy palpable. Si acaso ponemos atención alguna á la cuestión es para reñir estúpidamente contra la falta de amistad de los brasileños y argentinos consistente en comprar más á nuestros rivales que á nosotros y que éstos harán por nosotros lo que sólo mente se puede hacer mediante el ejercicio de energía é inteligencia. El viaje de Root nos ha colocado en una posición para cambiar todo esto si así lo quisiéramos. Tememos, sin embargo, que trascurrirá mucho tiempo antes de que nuestros proteccionistas puedan pensar en los daños de otro modo que con desprecio.

ESPANA

Duelo extraño

Madrid, 20.—Después de una opípara comida e un restaurant de moda, dos jóvenes mezclaron vino en sus cafés y se mataron á balazos. Cartas encontradas sobre sus personas indican que el ataque fué premeditado. Uno de ellos se llamaba Armando Primero y era natural de Cuba. Su padre es alcalde de Buco, cerca de Pontevedra. Sus amigos son bohemios. Estudiaba medicina, pero últimamente viajaba por todo el país, habiendo trabajado como minero en Bilbao.

Gibraltar, 20.—El cadáver del almirante Chichester ha sido embarcado á bordo del navío de guerra Formidable que lo llevará á Inglaterra. Se le tributaron los

# W. STEINWORTH y HNO.

## SURTIDO COMPLETO

# para pulperías, vinaterías y tiendas

Con motivo del poco local de que disponen actualmente, han dispuesto una gran reducción de precios en todas las mercaderías

más grandes honores, asistiendo almirantes americanos y el nuevo gobernador español.

### GRAN BRETAÑA

**Captura de un jefe del terrorismo ruso**—Descarriamiento.

Londres, 20. Avisan despacho de Petersburgo que ha sido arrestado en Mitau el terrorista Vasat, al cual se le considera como el más peligroso de todos los caudillos terroristas. Cuando fué capturado dió á la policía un nombre ficticio, pero no cabe duda respecto á su identidad. Se ha entregado á la autoridad militar para que lo juzgue militarmente. Se da gran importancia á la captura.

Londres, 20. El express escocés que salió de ésta á altas horas de la noche, lleno de pasajeros, se descarrió cerca de Grantham. Muchos muertos y estropeados. Se declaró un incendio en los vagones.

## LA REVOLUCION EN CUBA

Llegada de Taft y Bacon.—Lo que dice la prensa española.

Habana, 20.—Llegaron Taft y Bacon conferenciaron con Palma y ministros. También con jefe de los liberales senador Zayas.

Madrid, 20.—Manifestábase mucho en esta por la situación de Cuba. La prensa está dispuesta á regocijarse, pues dice que constituye prueba de la incapacidad de los cubanos para gobernarse. Los diarios más serios aconsejan á los cubanos patrióticos á huir toda diferencia á fin de salvaguardar su independencia. "El Heraldo" vece la opinión de muchas personas. Dice que la anexión por Estados Unidos sería una desgracia, pues tal paso dado después de la conferencia panamericana, causaría desconfianza de los Estados Unidos por toda la América española. El diario prevé un desastre para Cuba, sino prevaleciese la prudencia muy pronto dice que el deber de los cubanos es mantener su independencia.

### Calendario

Sábado, 22.—Santo Tomás de Villanueva, arzobispo de Valencia; San Mauricio y compañeros mártires, y Santa Eirada virgen y mártir.

### SAN MAURICIO Y LA LEGION TEBEA

El martirio del esforzado caballero de Cristo san Mauricio, capitán de la legión de los Tebeos, sucedió de esta manera. Después que Diocleciano tomó el cetro del imperio, hizo César á Maximiano, y envióle á Francia con un ejército poderoso á segar algunos alborotos que habían levantado Amando y Esiano. Entre la otra gente que llevaba consigo había una legión de seis mil y seiscientos y sesenta y seis soldados, los cuales eran de la provincia de Tebas, y cristianos confirmados en la fe por el santo pontífice Marcelino. Parecióle á Maximiano que era bien hacer la reseña de su gente, y ofrecer sacrificio á los dioses, y sobre sus aras tomar á los soldados juramento de fidelidad y de pelear animosamente. San Mauricio, que era capitán de aquella legión, entendida la resolución del emperador, para no contaminarse con aquel sacrilego juramento y sacrificio abominable, se apartó con sus tropas ocho millas lejos del resto del ejército á un lugar que se llamaba Agano y ahora se llama San Mauricio. Como supo Maximiano la retirada de la legión Tebea y la causa, le envió un mensaje, mandándole que viniese y se juntasen con el ejército é hiciese lo que los demás soldados hacían. Todos los santos soldados con un mismo ánimo y determinación respondieron que estaban dispuestos á obedecer á Maximiano en todo lo que no fuese contra Dios, y á pelear por él como lo habían hecho muchas veces, pero que, siendo como eran cristianos, no querían sacrificar ni conocer por dioses á ídolos vanos. Enojóse sobremanera Maximiano con esta respuesta y mandó diezmar aquella legión. Ejecutóse aquella rigurosa orden en los valerosos guerreros de Jesucristo; y creyendo Maximiano que, escarmentados los que quedaban, estarían más blandos

y rendidos á su voluntad, tornó otra vez á mandarles que viniesen á juntarse con los demás soldados para hacer el solemne juramento y sacrificio; mas ellos se quedaron firmes como antes, y no quisieron obedecer, prefiriendo dar la vida por Jesucristo, y obedecer antes al emperador del cielo que al de la tierra. Cuando Maximiano vió el ánimo de aquellos fortísimos caballeros de Cristo, temiéndolo por obstinación y pertinacia, se embraveció con increíble saña, y mandó que todo el ejército diese sobre ellos y no dejase de aquella legión hombre con vida. Bien pudieron los santos soldados resistir á pelear y defenderse, pues eran hartos temibles; pero armados de fe y espíritu del cielo, no quisieron tomar las armas, sino con una nueva manera de victoria vencer sin pelear y alcanzar la gloriosa corona del martirio, no meneando las manos, sino ofreciendo sus cervicales al cuchillo. Y así animados de su capitán el glorioso san Mauricio, sin alzar la espada para defenderse, puestos de rodillas y levantando las manos y los corazones al cielo, recibieron todos la muerte y se ofrecieron en sacrificio á Jesucristo.

### Avisos de actualidad

**EL DOCTOR CALNEK**  
ha trasladado su oficina al antiguo despacho del Doctor Inksetter, frente al Parque Central.  
Horas de consulta: de 11 a. m. á 2 p. m. 1 me.

**AVISO IMPORTANTE**  
Se alquila una casa grande, cómoda en todos sus detalles, situada en lugar céntrico de esta capital y se venden muebles, en perfecto buen estado, á precios sumamente bajos. Se darán referencias en la oficina de este diario.  
San José, 6 de setiembre de 1906.

**GRATIFICACION**  
Muy buena dará al que me presente, ó dé razón de una pulsera formada por una cadena de oro sólida, con ocho ó nueve monedas de oro viejas de un peso cada una, y una de dos colonos, con un candadito de que pende su llave y una moneda de oro de dos pesos vieja, la cual fué sustraída de mi casa.  
Rafael Meza M.  
10 v.

**LUIS CASTRO UREÑA**  
vende baratos, tres balcones de hierro, con pasamanos de madera, todo en perfecto estado de servicio.  
En su casa de habitación pueden verse.  
10 v. alt.

**El New Cash Store**  
Además de las muchas especialidades con que hoy cuenta "El New Cash Store", las ha aumentado en el ramo de sombreros finísimos, de japa y fieltro para señoras, caballeros, jóvenes y niñas, todos á la última moda.  
También ha recibido últimamente, la famosa leche suiza, seca en polvo, esterilizada, pura, rica, barata, etc. etc. El señor B. Ramírez R., dueño de este bien conocido establecimiento, se propone complacer y aumentar su marchantía, tanto por medio de un surtido de artículos exquisitos, cuanto por sus precios relativamente baratos.  
Puerto Limón, C. R., setiembre 1.º de 1906.

**CERVEZA**  
Esta noche, en casa de don Santiago Chavarría, se verificará un baile con que una simpática señorita guanacasteca obsequia á sus compañeros de estudio. Los concurrentes, en su mayoría, son jóvenes oriundos de aquellas poéticas regiones, que hacen sus estudios en esta capital. Por el entusiasmo que entre ellos reina juzgamos que en nada desmentirán el carácter alegre y festivo de los hijos del Guanacaste.



**Schlitz**  
La Cerveza que ha hecho á Milwaukee famosa.  
Al Siglo Nuevo  
Unicos agentes

### JOAQUIN CHAVES S.

Ofrece sus servicios como contratista de construcciones de edificio y toda clase de trabajos de carpintería Cueta, para mayor garantía en los trabajos, con personas competentes en dibujo de planos, cálculo, etc.  
Avenida Central, frente á la Eureka—San José, Costa Rica.

### Sorteo de setiembre

El 30 de este mes serán sorteados entre los suscritores de "Patria" que hayan pagado su recibo hasta esa fecha, cinco premios, así:  
1.º de \$ 50  
1.º " 20  
3.º " 10  
RAFAEL ALPIZAR A., Administrador.  
Setiembre de 1906.

### CRONICA

Cronista: Héctor Guevara S.

### Defunciones

Día 20.—Josefa Fallas, 32 años, natural de Hipólita Fallas. Distrito del Hospital.  
Caro, chino, 30 años, se ignoran los demás datos. Distrito de la Merced.

### Movimiento de hoteles

Imperial.—Día 20.—Entradas: Simón Amador, de Puntarenas, Víctor Travers, de Matamáda.  
Internacional.—Día 20.—Entradas: Antonio Zanetti, de Turnaliba, Silvestre Alvarez de Puntarenas y Enrique Nazari, de Italia.

### Movimiento marítimo

Limón, 21 de Setiembre.—Hoy á las 6 a. m. ancló procedente de Bocas del Toro, con 9 horas de mar, la lancha panameña "Washington" de 7 toneladas. Capitán Smith y 4 tripulantes. Pasajeros: S. Shalford, H. M. Field, H. L. Mignot, A. Pulseu, P. Mebler, Juan Apostol y 4 niños, E. Mesepe, E. M. Brown, W. H. Dean, S. Piper, H. Baker, G. López, L. Manes, C. Smith. Correspondencia 2 paquetes.  
—Hoy á las 8 1/2 a. m. ancló, procedente de Colón, el vapor alemán Aitemburg. Capitán Kampitz. Pasajeros: J. Ropar, J. R. Reese, G. Halen. Correspondencia 36 sacos, 6 cartas.

Limón, 21 de Setiembre.—Ayer á las 3 1/2 zarzó con destino á New Orleans el vapor noruego Preston. Capitán Irgens. Sin pasajeros. Correspondencia 5 sacos.  
—Hoy á las 5 a. zarzó con destino á Manchester el vapor inglés Barranca. Capitán Long. Pasajeros: V. Sehalka, y G. Cormptor. Correspondencia 2 sacos.

**Maquinaria**  
A la Empresa de luz Eléctrica de Mendóla Boza le llegará en estos días una planta Eléctrica que repondrá á la que actualmente tiene instalada en Río Segundo. Esta empresa espera con su nueva instalación, que las deficiencias del alumbrado público desaparezcan por completo.

**Cerveza**  
Por fin, Mr. Richmond con su cerveza famosa ha llegado á la cumbre de sus aspiraciones. Todos prefieren esa bebida por que no contiene sustancias nocivas y es fabricada por un experto cervecero.

**Baile**  
Esta noche, en casa de don Santiago Chavarría, se verificará un baile con que una simpática señorita guanacasteca obsequia á sus compañeros de estudio. Los concurrentes, en su mayoría, son jóvenes oriundos de aquellas poéticas regiones, que hacen sus estudios en esta capital. Por el entusiasmo que entre ellos reina juzgamos que en nada desmentirán el carácter alegre y festivo de los hijos del Guanacaste.

**Grados**  
Entre las últimas que en los cuarteles de esta ciudad se han conferido, se encuentra el del sargento de artillería Alejandro Moreno quien ha sido ascendido á subteniente.

**Herido**  
En la tarde del pofiofál Gerardo Rojas se atravesó un dedo de la mano derecha de un tipo de revolver. El hecho fué casual, pues Rojas amartillaba un revolver viejo que se había encontrado bajo una cama en el cuartel sin darse cuenta de que estaba cargado. La herida no es de gravedad. Fué atendido oportunamente por el Médico del Pueblo doctor Toledo.

**Invitaciones**  
Hemos visto circular las del baile de

artesanos que tendrá lugar mañana en Heredia, en conmemoración de nuestra emancipación política. Entre el gremio de esta ciudad existe mucho entusiasmo por asistir.

### Banquete

El que obsequiará el Gobierno á los Delegados Centroamericanos no tendrá lugar el domingo, sino el miércoles ó jueves próximo.

### Personales

Procedentes de Puntarenas llegaron á esta capital los señores don Simón Amador y don Vicente Alvarez.

### Velada

Para el 23 del presente mes, y en celebración del día de la Patria, preparaba una el "Círculo de Artesanos Católicos," de esta ciudad, pero por la inesperada enfermedad del señor don Juan M. Ramírez, socio fundador y uno de los que más han contribuido y trabajado por la conservación del Círculo, no se verificará ese día, sino el 12 de Octubre próximo.

Los preparativos, según nos han informado, son inmejorables; de ellos damos una idea: un cuadro de jóvenes representará á los artesanos y sus oficios, cantando el Himno Nacional, entre tanto una niña, que representa á Costa Rica, los acoge en su seno. Este cuadro es original del director de dicha velada, don Víctor M. Freer. Habrá además, comedias, recitaciones, discursos, etc. etc.

### Visita

Nuestros ilustres huéspedes de Centro América visitaron ayer á medio día el Colegio Superior de Señoritas. Sus alumnas como demostración de saludo cantaron los himnos de las Repúblicas Centroamericanas.

### Enlace

El 17 del entrante mes, contraerá matrimonio el joven don Manuel Jovel con la señorita Isabel Alfaro A. Toda clase de dicha para el nuevo hogar.

### Correo

A las 8 a. m. del lunes se despachará correo para Europa y Estados Unidos, vía New York.

### Paseo

Ayer en la mañana los representantes de Centro América, en compañía de algunas personas de esta capital, estuvieron de paseo en Guadalupe invitados por la Sociedad Nacional de Agricultura.  
En aquella población se les obsequió un succulento lunch.

Los señores Delegados regresaron muy satisfechos y admirados del grado de adelanto en que se halla la agricultura en Costa Rica.

### Nota final

Un señor gordo, extraordinariamente gordo, fué días pasados á hacer una visita á una amiga.

Como no la encontró en casa, pero le dijeron que volvería pronto, se sentó á esperarla. Aparecióse en la sala un niño de cinco años, á quien empezó á llamar el corpulento señor.

—Ven, hermoso, y ponte sobre mis rodillas.

—No quiero, contestó el niño.

—Por qué, hijo mío?

—Porque si no te quitas la barriga, no cabo.

### CALZADO DE EMILIO ARTAVIA

Establecido ahora en la esquina diagonal á la oficina de Correos, local que ocupaba "La Prensa Libre."  
"Atención preferente en el calzado á la medida."  
Órdenes por correo, se sirven libres de porte, á todas partes del país.  
Ventas estrictamente al contado.  
Dirección por Correos—Apartado 179

### COMUNICADO

#### Manifestacion

Eterna será nuestra gratitud hacia todas aquellas bondadosas personas que durante la enfermedad y fallecimiento de nuestra querida hermana Jesús Vargas de Barrantes (q. d. g.) nos colmaron de atenciones y nos prodigan, en medio del justo pesar que nos agobia, sentidas manifestaciones de condolencia.  
Sea la presente la expresión sincera de nuestro agradecimiento.  
San José, 21 de Setiembre de 1906

DOMINGO Y JOSÉ E. VARGAS y familia

### MANIFIESTO NEGOCIO

Se vende un derecho á la tercera parte de Teatro Variedades. Dirijirse á ENRIQUE GOICOECHEA.  
San José, 24 Julio 1906

# Cerveceria

## DE Richmond

Arreglada ahora al estilo moderno, y bajo la dirección de un maestro cervecero (único en Centro América) tiene el gusto de ofrecer al público consumidor

**CERVEZA BLANCA SENCILLA**, tan cristalina y pura como las importadas, libre de antisépticos nocivos, de Saccharomyces Cerevisia activa, gelatina, fécula tartárico, etc., por consiguiente no puede causar dolor de estómago ni diarrea.

Contiene sólo el 4 1/2 o/o de alcohol. Nuestras cervezas se despachan esterilizadas (cocidas después de embotelladas) y como están completamente fermentadas, convienen á aquellas personas de estómago débil.

En cuanto á nuestros refrescos gaseosos, éstos se embotellan con tapones de corcho, por consiguiente no hay contaminación metálica posible.

San José, 4 de setiembre de 1906.

### Sastreria Nacional

Habiendo regresado nuevamente al país, donde tantos años ejerí mi profesión, tengo el gusto de ofrecer al público mi taller en condiciones de poder ofrecer el mayor esmero en los trabajos.

En cuanto á corte y confección, muy conocido soy de mi antigua clientela.

Especialidad en hechuras, de piezas de talle, uniformes, sotanas y en cuantas piezas requieren atención y arte. Eficaz y puntual cumplimiento en los encargos que se me confían.

MARCELO VECCHI.

Primera Avenida, Norte, esquina diagonal al Correo.

### Restaurant Central

En esta fecha he comprado ese conocido restaurant; en él ofrezco al público cocina al estilo francés y alemán, atendida por un ex-elente cocinero.

Surtido completo de vinos y licores.—Cuartos amueblados.—Salones reservados.—Se hacen contratos de banquetes.

American bar, sandwich, lunches.—Establecimiento abierto toda la noche.  
PABLO DUCHEZ  
Ex-administrador del Hotel de Francia en París.

## Gran regenerador del cabello

"RHUM QUINA" DEL DOCTOR GERMAIN

Lección muy agradable y remedio eficaz y positivo para quitar la caspa y evitar la caída del cabello.

Se vende en la Barbería Española  
A un colón el frasco. MARCA REGISTRADA

## CAMPOS Y CASTRO

Los señores J. M. Campos y Francisco Castro J., establecidos al lado Este del Banco de Costa Rica con un Taller de Sastrería, se ponen á las órden de su numerosa clientela y del público en general prometiendo exactitud en las brasque se les encomiendan, pues cuentan con honrados y cumplidos oficiales.

### La Union del Sur

ALMACEN DE PROVISIONES

Artículos de consumo diario Licores del país y extranjero

ALBERTO VARGAS CALVO

alle Central Sur y ro avenida Este Apartado N° 281

San José de Costa Rica.

### Si quiere usted M

Calzado bueno y por módico precio, ocurra á la Zapatería Española de Manuel Escorriola que es sin disputa la mejor casa de este ramo.

Envíos á todas partes del país,

## MANUEL ROMERO

El mejor almacén de la República.

Mercaderías renovadas mensualmente  
Novedad en pañolones, sederías, lanas y artículos de fantasía  
Pangas.  
El famoso perfume FERIA

Definitivamente el sábado, 8 del mes en curso, se abrirá al público

# La Europa

Confitería, pastelería, cantina y café, contando con un confitero de reconocida fama en Francia y España, por haber trabajado en la gran confitería de París, Saint Pierre y principales de Barcelona.

Conciertos: el sábado de 7 á 9 de la noche y domingo de 2 á 4 de la tarde, por uno de los más acreditados sextetos de esta capital.

## Cervecería

Best-Stout Porter



LAGER BIEN BLANCA  
MARCA CASTELLANA NEGRA

## ACCIONES

BANCO COMERCIAL DE COSTARICA

CAFE BENEFICIADO

COMPRA

Joaquin Llinas

Oficina.—Frente al costado Este del Banco de Costa Rica.

## IMPORTANTE

Estando ya listo nuestro nuevo aserradero [situado en la esquina de la calle 9a. Norte y la Avenida 1a. Este, 100 varas al sur del puente de la Fábrica Nacional] hacemos saber á los constructores y al público en general que estamos preparados para despachar sus órdenes con toda brevedad y exactitud.—Podemos aserrar trozos y soleras para cadillos de cualesquiera clases y dimensiones, que sean así como acepillan, machiembrar, tornear, etc. También compramos trozos y soleras, de buena clase, y estamos dispuestos, a celebrar contratos para su provisión. Nuestros precios son moderados y garantizamos á buena ejecución del trabajo. Se reciben órdenes para rajar madera en tamaños especiales.—San José, julio 21 de 1906.—Wolf & Ca. 15 v.

## Té Negro

MARCA OYAMA

MARCA MICADO

El mejor té de «Ceilán» que se consume en el país.

El mejor té «Englis Breakfast» que se consume en el país

BOTICA FRANCESA Hermann & Zeledon BOTICA FRANCESA

## La Nacional

Situada en la calle 2ª .S

FABRICA DE TABACOS Y CIGARILLOS

Premiada en la Exposición de San Luis.

Esta fábrica cuenta ya con cinco años de existencia. Se despacha al por mayor y al menudeo en un departamento especial de la misma fábrica que está constantemente abierto al público.

22 de setiembre de 1906.

## Marta

Novela costarricense



(Escrita expresamente para PATRIA)

Cabizbajo y pensativo salió Cortijo á la calle. La bofetada recibida en pleno rostro la noche anterior y la sangrienta broma que acababan de darle sus amigos, poco agradecidos del espléndido y suculento almuerzo á que los había convidado, lo creyó de mal agüero. Mal fin de fiestas le esperaba si juzgamos por el principio.

Como la corrida de toros empezaba á las tres podía disponer de hora y media para dedicarse al arreglo de su persona. Montó en

un coche que encontró en la esquina, dió las señas al auriga y minutos después se apeaba en la puerta de su casa.

Subió con calma la escalera y ya en su cuarto dió principio á la toilette, cambiando después de traje.

Al dar los últimos toques al peinado el corazón le latía con fuerza y sentía en todo su cuerpo un malestar inexplicable.

Se puso el sombrero y al disponerse á salir vaciló. Parecía que una voz interior le gritaba que no fuera á la plaza donde daban jugar los toros ó una mano invisible le detenía. Tomó asiento en la tija y con la cara caída sobre el pecho y las manos sobre los muslos permaneció un cuarto de hora sin darse cuenta en donde estaba. Tal era el estado de abatimiento que en aquellos momentos embargaba el espíritu de Lagartija. Más que sér viviente parecía una momia egipcia.

Tres golpes dados discretamente

## JARDINERIA

**EL PORVENIR**  
**La Sabana**  
Se hacen trabajos artísticos á precios sin competencia.

En las fiestas elegantes la Jardinería "El Porvenir" es la que llama la atención por su arte exquisito.

## JARDINERIA

**Quinto Braghiroly**  
Se hacen trabajos artísticos á precios sin competencia.

En las fiestas elegantes la Jardinería "El Porvenir" es la que llama la atención por su arte exquisito.

## LA EDUCACION

Librería y Papelería de MANUEL V. BLANCO

Siempre se encuentra en esta Librería surtido completo de Artículos de Escritorio, Utiles Escolares y gran variedad de objetos religiosos como imágenes, medallas, rosarios, etc., etc.

¡¡OJO!! Ya llegó el Cuaderno de Escritura Vertical, por Próspero Calderón, editado por esta Librería.

## LA BARCELONA



Gran establecimiento de abarrotes, pulpería y viantería. Grandes existencias de vinos y licores finos importados directamente. Depósito de los afamados "puros" elaborados con tabaco de las mejores vegas de Cachí. Se atiende todo pedido y se llama la atención acerca de las falsificaciones.

NUESTROS PUROS SON LEGITIMOS

## ERNESTO MARTIN

ABOGADO y NOTARIO

OFICINA: frente al costado Este del Banco de Costa Rica San José, agosto de 1906.

## Aviso importante

A LA LIBRERIA DE

J. J. A. MONTERO

Se ha enriquecido con un nuevo surtido de mercaderías, tales como: el afamado papel de música, español; libros en blanco, papel para cartas; El Gaustrer; anatomía y filosofía; recreo y clones infantiles; colección de juegos para niños; manual de esgrima; vegetales que curan; vegetales que matan; ortografía y ortología por Marroquín; gramática práctica por Isaza, fúm de Ballo anotada por Cuervo; Amado Nervo; Perlas Negras, Poesías.

Campano ilustrado; diccionario castellano, Julius Simón; manual de filosofía, Cervantes; Don Quijote; Le Sage; Gil Blas; Mesa y Leopard, historia de América, 2 tomes.

Precios sin competencia.

CONTIGUA AL IMPERIAL HOTEL

## TÓMESE NOTA

Un comerciante sin un buen reloj no puede tener éxito en los negocios; para remediar esta falta acúdase á la RELOJERIA de Gregorio Soto

## En la Carpintería

de Enrique Roig

50 varas al Oeste del Mercado

Se hace toda clase de trabajos de carpintería y colchonería á gusto del consumidor pues cuenta con operarios venidos expresamente.

Precios más baratos que nadie

## CARLOS DIAZ B.

ABOGADO y NOTARIO

Despacha en el bufete del Licenciado don Luis Castro Ureña San José, julio de 1906.

## JADWISIA DE PICADO

Doctora en Medicina y Cirugía

OFICINA

CONSULTAS

50 varas al Norte de la esquina Noroeste del Mercado. De 8 á 10 a. m.— y de 1 p. m. á 3 p m

Gran Fabrica de cacao molido

## EN GUADALUPE

Agente general en «La Reforma» Tomás Carrasco, donde se despacha á domicilio al por mayor.

DANIEL BLANCO B.

## Brillante negocio

Se vende una finca de 150 hectáreas, que tiene 15,000 palos de hule de 4 á 8 años 50 manzanas de pastos, tiene una casa de habitación en buen estado, posee excelentes guas y está situada en Chilamate de Sarapiquí.

Para juicio y condiciones, entenderse en San José con el Licenciado don Ernesto Martín ó con el señor don Manuel Velásquez, y en San Rafael de Heredia con

PROSPERO VARCAS

1—mes

## HOTEL INTERNACIONAL DE PUNTARENAS

Unico de primera clase en este puerto.

Puntarena

FERNANDO MAGRI Administrador.

## Papas

De la mejor clase que se produce en Cartago y á más bajo precio que el corriente en plaza.

Venta por mayor y al menudeo al lado de la Botica Universa frente al Mercado.

MANUEL MONGE C.

## JESUS PRADA

San José, Avenida 12 Este

Fabricante de mandolinas guitarras y bandurrias.

Especialidad en instrumentos de concierto

como esperaba, pues era medicina por él muy conocida, le volvieron el calor al cuerpo y reanimaron su espíritu.

Entró en el landó y los caballos partieron al trote largo en dirección á la casa donde vivían las de Guadiana, quienes hacía media hora que impacientes esperaban á Lagartija, temerosas, dada su tardanza, de que estuviera enfermo ó le hubiera sucedido un lance desagradable tan comunes en las fiestas que se celebraban por aquel entonces.

Debemos advertir que en aquellos tiempos había libertad completa de gritar, beber, jugar y dar bofetadas siempre que el paciente no recibiera lesión que destilara sangre. Debido á esa libertad la mayor parte de las cuestiones personales, y muchas familiares, se resolvían durante las fiestas cívicas. La misión de la policía se reducía á separar á los contendientes haciéndoles marchar en direcciones opuestas. Así no era raro que

individuos que sobre sus lomos recibían una soberana paliza el dos de enero guardaran su venganza para los tres últimos días de diciembre, bien porque para devolverla necesitaran beber guaro á todo pasto, con entera libertad, ó por no contar con los diez colonos de ritual á que suelen condenar las Agencias de Policía á todo prójimo al cometer tales faltas en días normales.

No fué poco el regocijo que se apoderó de las de Guadiana al parar el coche á la puerta de su casa y apearse Cortijo con la cara de triunfo que debió presentar el general Wellington después de la derrota de Napoleón en los campos de Waterloo.

Con sonrisa adorable, propia de las que tienen las puertas de las Iglesias cerradas en días de velaciones y que aun mantienen la esperanza de que el último partido no se les escape, contestaron las dos hermanas al saludo de Cortijo